



発行：元号はいらない署名運動

署名集約先：靖国・天皇制問題情報センター

東京都新宿区西早稲田2-3-18-31 キリスト教事業所連帯合同労組気付

呼びかけ団体■反天皇制運動連絡会■「日の丸・君が代」の法制化と強制に反対する

神奈川の会■天皇制いらないデモ実行委員会■靖国・天皇制問題情報センター

元号はいらない署名運動ニュース 最終号

2018/12/20号

新元号制定に反対する署名

6803筆を政府に提出！

署名集めのご協力、ありがとうございました！

●国会前アピール行動、天皇翼賛国会に抗議！

12月5日、安倍総理大臣あての「新元号制定に反対する署名」6803筆を内閣府に提出する行動を行った。

提出前のアピール行動。衆院議員会館前に集まつたのは20人。首相官邸を挟んだ向かい側には右翼団体が結集。「妨害か！」と緊張が走るが、こちらとは関係なく彼らの行動。ボチボチ人が集まると「ここはダメ！あっちで」と、やおら制服警官が介入してくる！しばし抗議するが「あっち」の方が人も多うなので、少し移動する。

アピール行動は開口一番、天皇制総翼賛国会を糾弾するシユプレ。「元号いらないぞ！」「天皇代替わり反対！」の声を叩きつける。続いて、「元号はいらない署名運動」の“主題歌”「おっちゃんズ」の『元号やめよう』。議員会館前に響き渡る歌声。すっかり馴染んだのが口ずさむ参加者多数。まだ観てない方はYOUTUBE検索「元号やめよう」でどうぞ。「意外と仕事がはかどる」と好評。

参加者が次々にアピール。生活の中で、元号を通じて天皇制を問うていくことの重要性が語られる。最後は新曲「天皇制はいらないよ」も歌われ、永田町を反天皇の声が覆つた！



●内閣府に6803筆の署名を渡す

引き続き提出行動へ。提出先は「内閣府」。10人が6803筆の重みを手に庁舎内へ。外からは「新元号発表するな！」などと熱い声が届く。対応した官僚は最初、「国民には元号は強制されてないでしょう」などとフザけたことを言っていたが、地方自治体や学校の現状などを説明した。都立高では卒業証書の西暦使用も「外国人」に限定されている事例も説明され、最後は彼もしどろもどろに。

「皆さんの意見はちゃんと届けます」とのことだったが、メモも取っていなかった。どれだけ頭がいいんだ！こうして全国・世界の仲間たちから集められた元号反対署名は無事政府へと届けられた！





新元号公表は結局4/1以降

最初は 2018 年夏を予定していた新元号発表時期は、最終的に「**2019 年 4 月 1 日以降、代替わり 1 週間前まで**」となった模様。19 年 1 月に『新元号発表時期』を発表』(?)とする記事もある。

10/30『毎日』が詳しく報じているが、10 月 4 日、首相官邸で自民党保守派の衛藤晟一と事務方トップが会談。5 月 1 日発表を求める衛藤と、1か月前を譲りたくない事務方が、お互い「伏してお願ひします」という茶番をやりあったそうだ。

こちらとしては「未発表」でお願いしたい。



カレンダー全滅、SE 悲鳴、進む元号離れ

12/7 付け「ハーバー・ビジネス・オンライン」は、「SEたちの悲鳴が聞こえる」との見出し記事。「保守派に配慮とか言っているけど、システム保守派の意見も聞いてほしかった」はまさしく本音だろう。

「せめてイニシャルだけでも教えてほしかった」との意見も出ている。なんでも平成なら「H」のコードを、新元号＝「X」と仮にしているそうで、「社内ではプロジェクト X と呼んでいる」らしい。

すでに流通しているカレンダーも元号「平成 31 年」ないし無記名。予想通りの「元号離れ」が進む。

署名と共に届けられたメッセージを最後に少し紹介します！

署名にはメッセージも添えていただいたものもいくつもありました。少しだけですが紹介させていただきます。

★ (Canada Hさん) 日本に居た時から、元号には反対でしたが、外国でくらしていると、その不便さは、想像以上です。世界の歴史との関連が全く分からなくなってしまいます。

★ (横浜市 Tさん) 役所の書類は、相変わらず元号記入を強制されます。多分そのたびに、間違った愛国心を植え付けられるようにとの意図があるのでしょう。高齢になってからは、ちょっとちゅう元号と西暦が混乱して、暮らしにくいくことこの上なしです。

★ (台湾 Tさん) 天皇制に反対し、元号にも反対します。

★ (札幌市 Nさん) 「12・6、4・6 を忘れない 6 日行動」国会前行動＆院内集会の動画を観ていて、この署名運動の事を知りました。このような運動がある事を嬉しく思います。…独裁国家樹立を絶対に許さない、という意思表示をまず署名で示したいと思います。

★ (横浜市 Sさん) 平成の事件は平成のうちに解決する、ということでオウム事件の犯人の死刑が執行された。天皇が生前退位を言い出さなければ、この 13 人の死刑はまだ執行されなかつかもしれない。天皇、そして安倍内閣の責任は大きい。

★ (広島市 Tさん) 天皇制にはっきり反対だとは言えない人も元号制定はいらないという点で同意を得られるにはどうしたらいいかと。不便・不合理という以上に説得力をもつ言葉を獲得できればと思います。

★ (江東区 Hさん) 元号は極右が仲間内で使うべきものを、国ぐるみで使う運動が展開され、その異常な事態に人々は慣れてしまった。明仁の退位は元号廃止の好機である。

★ (ラオス Mさん) 21 世紀のこの時代に、民主主義が共和制を求めるのは至極当然なことであるし、自国の枠を超えて緩やかな共和国同士の連帯から共和国連邦を模索して行くことと帝国主義に反対する同胞たちの独立運動を支持することはもはや止められない世界的なうねりの中にある。

★ (茨木市 Iさん) 元号と西暦がややこしいので、元号は要らないと思います。グローバル社会に対応するように、西暦に統一したら良いと思います。

★ (宮崎市 Mさん) 天は人の上に人を作らず 虎の威を借りる狐を退治しましょう。

★ (New Zealand Mさん) あるゆる差別の根源の天皇制がいち早く廃止されることを心の底から願いつつ、南半球から連帯を送ります。

★ (豊田市 Tさん) 官公庁や銀行など金融機関で元号の使用を強制されることに反対です。元号を使わない自由がない国が民主主義国家といえるでしょうか。

★ (江戸川区 Tさん) まず不便。煩わしい。それだけの問題ではないのは分かってはいるけど、平成何年。昭和何年。何時のことだか。最近気になるのは「平成最後のなになに」という言葉。

編集後記◆目標 5 千筆を超えて、6800 筆！ ありがとうございました！ 間に合わなかったものも、郵送などで追加提出します。新元号、絶対使うのやめましょうね～ (署名運動 M)